
國民黨反制 要蔡當局斷炊
將杯葛總預算案 祭3500項「案海」戰術

香港文匯報訊 據台灣《中國

時報》報道，民進黨追殺國民黨

黨產累積出的藍綠衝突，確定延

燒到即將登場的2017年度台當

局總預算案。知情人士指出，面

對攸關蔡英文當局施政成敗的總

預算案，國民黨已決定以多達

3,500項「案海」戰術反撲。知

情人士指出，若明年度總預算案

真的遭到凍結、刪減，民進黨執

政將陷入無米之炊的窘境。
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香港文匯報訊 據中
通社報道，台灣民進
黨本月5日在一分鐘
時間裡快速通過攸關
「一例一休」、砍七
天假的《勞基法》修正
草案，該草案今日將進
行黨團協商。不滿綠營
砍假的青年團體昨日發
起遊行施壓，從「立法
院」出發，步行至民進
黨中央黨部抗議，拒
絕以「一例一休」作為砍假的交換條件，又稱要與大
選時號召青年投票的民進黨劃清界線。
高教工會青年行動委員會、反教育商品化聯盟等52

個學生會、青年團體、工會當天一早聚集在「立法
院」大門，發動「青年爭勞權，圍攻資進黨」遊行。
遊行隊伍沿途高喊「青年要勞權，拒砍七天假」等口
號。抵達民進黨中央黨部後，抗議者把「血肝」用鞭
炮炸掉，象徵青年因七天假被砍「爆肝」。青年團體
隨後朝黨部大門挺進，遭警方攔阻，於是將標語傳單
貼在一樓門口玻璃上，並高掛「資進黨」匾額。
工鬥青年產業後備軍成員鄭重皓表示，過去民進黨

不斷說自己是年輕人支持的政黨，選前不斷打青年
牌，號召青年票投民進黨，但如今民進黨當局毅然決
然砍掉七天假，就是與青年勞動者決裂，青年團體要
和民進黨劃清界線。

不滿綠營砍七天假
青年團體抗議

香港文匯報訊 日本《朝日新聞》報道，由於受
2011年日本「3·11」大地震之後，台灣反核民意高漲
的影響，蔡英文當局決定2025年實施「非核家園」政
策，「行政院」決定促進民間發展再生能源的修法，
預計今年內可通過。然而相較於印度增設核電廠，台
灣的做法顯得相當罕見。
修法案內容指出，今後將以太陽能與風力發電為再

生能源的支柱，目標將兩者發電量比例從現行的4%到
2025年時提高為20%，煤炭及天然氣發電則分別佔比
30%及50%。此外，修法內容也設太陽能發電今後兩
年將增加1,520百萬瓦等的短期目標。另外，還呼籲民
間投資，將實施購入電力的價格20年間保證、融資優
惠等。有電力相關人士表示，要實現的門檻相當高。
目前正在運轉的所有核電廠到2025年為止將屆滿40

年的運轉期限。這項修法明載，到2025年所有核電廠
停止運作，就此阻斷核電廠延役之路。

台擬廢核日媒指罕見

目前，國民黨「立法院」黨團正忙於祭出3,500項
預算刪減、凍結案。據了解，國民黨團決定以

其人之道還治其人之身，最近黨團拚命調出當年國
民黨執政時期，民進黨杯葛總預算案的相關資料。
藍營之所以準備出手杯葛總預算案，關鍵在於今年7
月民進黨強行通過「不當黨產處理條例」所造成的
不信任。

王金平明示將開第一槍
日前，前「立法院長」王金平在總質詢時，就特別

針對「不當黨產處理條例」說了重話，呼籲民進黨與
國民黨要共同聯署、共同提案聲請「釋憲」。
王金平利用質詢的「明示」，可看出藍營反制第一
步，明年度總預算案將是第一槍。據了解，7月21
日，王金平曾為了黨產與蔡英文見過面，王金平希望
處理黨產這件事不要「硬壓過去」，當時蔡英文也非
常有誠意，表示願意和黨內討論看看。

綠強推「黨產條例」種惡果
但知情人士指出，後來在民進黨「立法院」黨團總

召柯建銘安排下，找了兩名黨內「立委」與蔡英文討
論，最終卻得出了強行通過「不當黨產處理條例」的
結論。
如今，民進黨追殺國民黨黨產已成事實，隨着台當
局總預算案審查即將到來，藍營已磨刀霍霍。綠營人
士無奈地說，只要把民進黨當時的電子文件數據調出
來，稍加修改，國民黨團就可以拿來修理民進黨，這
確實讓民進黨「整顆頭在捧着燒」。因此，上周三民
進黨中常會上，蔡英文當場向黨友喊話，她知道未來
很多硬戰要打，希望「立法院」每個人都要挺住。

■國民黨將杯
葛總預算案。
圖為早前「不
當黨產處理條
例」表決情
況。資料圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，前台灣地區副領導人吳敦義
昨日表示，「習洪會」是兩岸睽違一年多後重新展開的重要會
議，期待能確保台灣當局的尊嚴和利益，也能在兩岸既有的良
好基礎上，維持永續、和平與穩定的發展，達成雙方互惠、雙
贏的目標。

「習洪會」預定11月1日登場
兩岸和平發展論壇將在11月初舉辦，「習洪會」則預定11月
1日在北京登場。吳敦義昨日到金門出席音樂節時表示，「習
洪會」是兩岸睽違一年多後重要的聚會，祝福聚會能確保台灣

當局的尊嚴和台灣利益；讓兩岸在最好的基礎下維持永續和
平、穩定發展，對雙方互惠雙贏。
由於部分中國國民黨黨內人士憂心「習洪會」談論的議題會
影響國民黨日後執政機會，國民黨因而傳出路線不同的聲音。
對此，吳敦義並未直接回應，只表示，論壇不只有兩個政黨，
台灣和大陸一些社團都應邀出席。
吳敦義強調，國民黨內並無路線之爭，其實只有一條路線，就
是「一中各表」的「九二共識」，在這樣的路線、方向基礎上，
加上台灣當局「憲法」架構下，維持兩岸「不統、不獨、不武」
的現狀，希望兩岸能依循這個維持兩岸和平發展的方針。

吳敦義盼「習洪會」達成雙贏

■抗議者把「血肝」用鞭炮炸
掉，象徵青年因七天假被砍
「爆肝」。 網上圖片

■吳敦義希望兩岸維持永續、和平
與穩定的發展。 資料圖片

■■織工展示南京雲錦織織工展示南京雲錦織
造技藝造技藝。。 網上圖片網上圖片

王志仁是世界級非物質文化遺產木活字印刷
術省級傳承人，其所在的浙江瑞安市東源

村是已知的中國唯一完整保留且仍在使用木活字
印刷技藝的村落。隨着技術的發展，木活字印刷
逐漸退出市場，導致這項技藝繼承乏人。

創衍生品 傳承非遺
「非遺展我參加了8年，每年都來，有一些

外國人來逛展會的時候對我們這項技藝很感興
趣。」王志仁偶爾抬起頭解答記者的疑問，更
多的時間他潛心寫字，用行動為觀眾普及木活
字印刷術的知識。他表示，希望將中國木活字
印刷術中的文化精髓保留和延續。
工匠們除了展現自身的傳統「絕活」，有的

還在原有的基礎上創新。杭州利民中式服裝廠
帶來了「西湖十景」中式服裝。這10套款式各
異的旗袍，把杭州西湖「老十景」通過手繪的
方式展現在旗袍上。廠長包文其說，由於工序
複雜，因此目前每件旗袍只生產了一件。
衍生品也是傳承非物質文化遺產的途徑之

一。浙江仙居縣添彩燈飾廠的展區中，不少人
拿起手機，拍下色彩夢幻、造型獨特、古色古
香又具有現代設計感的彩燈。
添彩燈飾廠的負責人沈珉表示，這些彩燈是

傳統仙居花燈的衍生品。傳統仙居花燈通過手
工對紙張進行鏤空、折疊等製作，而作為衍生
品的花燈則是通過鐵皮用機器製作，能夠實現
批量生產。

第八屆「浙江·中國非物質文化遺產博覽會」近日在浙江杭州舉行。在現場，

有的人用毛筆一筆一劃地在木頭上寫字，有的在織造南京的傳統雲錦……來自

內地17個省、直轄市、自治區147個參展項目368位代表性傳承人、工藝美術

大師攜作品、衍生品參展參演。非遺傳承人們展示自身「絕活」的同時，亦使

得中國傳統工藝煥發新的生機。 ■中新社

非遺傳人亮「絕活」

盼傳統工藝煥新生盼傳統工藝煥新生

上海某公司近日推出的一款名為「狗屎糕」的
產品引來不少質疑，該產品外包裝上印有「上海
特產」的標識。一些上海本地人稱「上海特產中
根本不存在『狗屎糕』 」。對此，上海市閔行區
市場監督局工作人員稱，「狗屎糕」是否為「上
海特產」尚難界定。

遊客不明就裡紛紛購買
根據網友提供的照片顯示，這種名為「狗屎
糕」的糕點由一個麻布口袋包裝，包裝上寫有
「上海特產」、「上海風都食品」字樣。在外包
裝懸掛的標籤上，寫有「吃狗屎糕，走狗屎運」
的廣告語。網友表示，一些不明就裡的外地遊客
紛紛購買。
記者致電上海這家食品公司，一名負責人稱，
該公司確實生產一種名為「狗屎糕」的糕點。當

詢問該產品是否屬於「上海特產」時，對方稱
「現在很多東西都可以自稱上海特產」，並稱該
公司「是通過了審查的」。
記者隨後聯繫上海市閔行區市場監督局，一名

工作人員稱，根據以往監管經驗，對「上海特
產」還沒有一個具體的規範或釋義，因此難以界
定「狗屎糕」是否違反相關標識標籤規定。「如
果消費者對該產品有質疑，可以通過投訴舉報平
台反映」。 ■《北京青年報》

■■麻布口袋包麻布口袋包
裝的狗屎糕裝的狗屎糕。。
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一架無人機近日「闖進」四川西嶺雪山後山河
谷，嗡嗡的聲響驚動了山澗樹叢中的老鷹。老鷹
猛然躥出樹叢，朝着無人機發動了兩輪攻擊，上
演了一幕現實版的老鷹捉「小雞」。操作無人機
的市民薛平（化名）雖已察覺，但想要控制無人
機躲避為時已晚。兩個回合後，無人機被老鷹擊
落。
沿着河谷搜尋四五百米，薛平終於找到了墜落

的無人機，螺旋槳上殘留着一道不足一厘米的口
子，主機部分也在墜落後摔出一條大口子，露出
裡面的電線。機身上方，殘留着血跡。
「被老鷹啄了一口。」薛平提着無人機，搖了

搖頭，翻來覆去查看損壞的地方。他從朋友處借
來無人機，想趁周末在河谷平壩試飛一把，卻沒
想碰到了「山中霸主」。

野外放飛 影響鳥類
成都觀鳥會會長沈尤認為，老鷹具有強烈的領地

意識，這架被老鷹擊落的無人機，可能就是被老鷹
當成是闖入其領地的「入侵者」。此外，還有一種
可能是老鷹將這個無人機當成了「食物」。
「近年來，隨着無人機的增多，許多人開始在

野外放飛無人機，這對鳥類其實影響很大。」沈
尤說，「一些小型鳥類，可能撞上無人機的螺旋
槳；大型鳥類，如老鷹等，攻擊無人機，自身也
會受傷，比如這隻老鷹，在抓壞螺旋槳時，自己
也受了傷，這對鳥類也是一種傷害。」

■《成都商報》

■■被老鷹擊落的被老鷹擊落的
無人機無人機。。網上圖片網上圖片

陝西易俗社展陳館開館暨首批展
品捐贈儀式22日在陝西西安易俗社
小劇場舉行。易俗社的先賢後人們
參加了開館儀式。
易俗社展陳館以不同歷史階段的大

事件為脈絡，通過圖、文、實物展示
等將易俗社不同時期的人、事、活動
串聯起來，向觀眾立體展示百年易俗
社的歷史和輝煌。
據悉，易俗社原名「陝西伶學

社」，是著名的秦腔科班。1912年，
160多名熱心戲曲改良的社會知名人
士在西安創建了集戲曲教育和演出為
一體的新型藝術團體——易俗社。

■新華社

舞 太 極 扇

安徽合肥市瑤海區首屆全民運動會昨日在轄區
和平小學舉行。來自該區14個代表隊的3,000多
名運動員將參加健身操、廣場舞、太極拳等12個
不同級別的項目比賽。圖為學生在開幕式上表演
太極扇。 ■文 /圖：新華社

陝易俗社展陳館
傳唱秦腔

「狗屎糕」成上海特產引質疑

■■王志仁現場展示木活王志仁現場展示木活
字印刷術字印刷術。。 網上圖片網上圖片


